

Liste des communications orales ou écrites

Février 2008

Professeur honoraire Pierre Mounoud
Faculté de Psychologie et des Sciences de l'Éducation
Université de Genève
Boulevard du Pont d'Arve 40
1211 GENEVE 4
Suisse
tél : +41 (22) 346 87 12
e-mail : pierre.mounoud@pse.unige.ch
<http://www.unige.ch/fapse/PSY/persons/mounoud>

1. Construction et utilisation d'instruments chez l'enfant. Société Suisse de Psychologie. Zürich, mars 1968.
2. Les problèmes soulevés par l'étude de la représentation des figures géométriques chez l'enfant. Colloque sur le "Traitement es données spatiales dans l'organisation du comportement". Marseille, janvier 1971.
3. La représentation des figures géométriques explorées tactilement. Société Suisse de Psychologie. Lausanne, mars 1971.
4. Etudes comportementales des conservations chez le bébé. Journées nationales de la Société Française de Psychologie. Strasbourg, mai 1973.
5. L'analyse automatique des indices du comportement G.A.I.N. La Salpêtrière, Paris, décembre 1974.
6. IIème Rencontre des Chercheurs en Psychologie. S.S.P. Université de Berne. Avril 1975 (deux communications).
7. IVème Colloque de Biomécanique du Mouvement. Paris. Juin 1975.
8. Préparation et contrôle du geste chez le jeune enfant. Journées thématiques sur les coordinations visuo-motrices, CNRS. Marseille, 16-18 janvier 1976.
9. Programmation des activités de soulèvement d'objets. (En collaboration avec C.-A. Hauert). 4ème Rencontre suisse des Chercheurs en Psychologie, Université de Zurich, 28-29 janvier 1977.
10. Etude de la programmation des actions de soulèvement d'objets chez l'enfant. (En collaboration avec C.-A. Hauert, E. Mayer et M. Erkothen). Journées thématiques de l'Institut de Neuro-et psychophysiologie (CNRS Marseille), sur le thème "Fonctions anticipatrices du système nerveux et processus psychologiques". Marseille (France), 9-11 juin 1977.
11. Programmation and regulation of prehension activities. (En collaboration avec C.-A. Hauert). 3rd Prague Conference sur le thème "Psychologie de l'apprentissage et du développement humain", Prague (Tchécoslovaquie), 11-15 juillet 1977.

12. Transition periods as critical periods in cognitive development. (En collaboration avec C.-A. Hauert). 4ème Conférence biennale de l'"International Society for the study of behavioral Development (ISSBD), sur le thème "Bio-social aspects of development : an interdisciplinary approach", Pavie (Italie), 19-23 septembre 1977.
13. Préparation des actions de soulèvement d'objets de poids et de texture variables chez l'adulte. (En collaboration avec E. Mayer et C.-A. Hauert) 6ème Rencontre suisse de chercheurs en psychologie de la Société Suisse de Psychologie. Neuchâtel. 19-20 janvier 1979.
14. Préparation des actions de soulèvement d'objets de poids et de texture variables chez l'adulte. (En collaboration avec E. Mayer et C.-A. Hauert). 6ème rencontre suisse de chercheurs en psychologie de la Société Suisse de Psychologie, Neuchâtel, 19-20 janvier 1979.
15. Recherches expérimentales sur l'image de soi chez l'enfant et l'adolescent. (En collaboration avec A. Guyon-Vinter). Colloque International sur le thème "Production et affirmation de l'identité". Toulouse (France), 3-6 septembre 1979.
16. Etude du rôle d'un modèle interne dans le contrôle d'une action asservie chez l'adulte. (En collaboration avec C.-A. Hauert et E. Mayer). 8ème rencontre suisse des chercheurs en psychologie de la Société Suisse de Psychologie. Berne, 23-24 janvier 1981.
17. La reconnaissance de son visage chez l'enfant de 3 à 14 ans. (En collaboration avec A. Vinter). 8ème rencontre des chercheurs en psychologie de la Société Suisse de Psychologie. Berne, 23-24 janvier 1981.
18. Issues on the development of self. Sixth Biennial Meetings of the "International Society for the Study of Behavioural Development"(ISSBD), Toronto (Canada), 17-21 août 1981.
19. Etude de la préparation et du contrôle du mouvement dans une tâche de soulèvement d'objets de poids croissant chez le jeune enfant et l'adulte. (En collaboration avec J.-P. Gachoud et C.-A. Hauert). 9ème Rencontre suisse des chercheurs en psychologie de la Société Suisse de Psychologie. Zürich, 22-23 janvier 1982.
20. Studies of lifting movements in the child between 2 and 9 years : Evidence for "regressions" in behaviour. (En collaboration avec J.-P. Gachoud et C.-A. Hauert). Workshop of the "European Brain and Behaviour Society" (EBBS) Groningen (Pays-Bas), 25-27 mars 1982.
21. Le développement de l'image de soi chez l'enfant et l'adolescent. (En collaboration avec A. Vinter) 5ème Congrès International de Psychomotricité, Florence (Italie) 26-29 mai 1982.
22. Perspectives nouvelles sur le développement psychologique du bébé. Assemblée annuelle de la Société Suisse de Psychologie. Partie scientifique

- organisée en collaboration avec le Prof. A. Lang (Berne). Neuchâtel, 5 juin 1982.
23. Motor planification and bimanual coordination. (En collaboration avec D. Corbetta). Poster présenté au 8ème Congrès de l'International Society for the Study of Behavioural Development (ISSBD). Tours (France), 6-10 juillet 1985.
 24. Sensori-motor coordinations in infancy. Symposium organisé en collaboration avec C. von Hofsten. Seconde Conférence Européenne de Psychologie du développement. Rome, 10-13 septembre 1986.
 25. Relations between movement size and movement duration in 5 to 9 year-old children. (En collaboration avec D. Corbetta et A. Vinter). Poster présenté à la Conférence annuelle de Annual Meeting of the European Brain and Behaviour Society (E.B.B.S.). Marseille, 10-20 septembre 1986.
 26. Discutant du Symposium sur "Intermodal perception and exploratory activity in infancy". 9ème Congrès de l'International Society for the Study of Behavioral Development (ISSBD), Tokyo, Japon, 12-16 juillet 1987.
 27. Development of drawing skills in children from a cognitive-motor point of view. (En collaboration avec A. Vinter & M.P. Michiels). Poster présenté au 9ème Congrès de l'International Society for the Study of Behavioral Development (ISSBD), Tokyo, Japon, 12-16 juillet 1987.
 28. Representation and control of sequential movements. Treizième conférence de "Attention and performance" sur "Motor representation and control" (Org. Prof. Marc Jeannerod). Saline Royale. Arc et Senans (France), 27 juin-1er juillet 1988.
 29. Sensory-motor aspects of communicative development. Discutant du symposium organisé par A. Fogel et B. Hopkins. 10ème Congrès de l'International Society for the Study of Behavioral Development (ISSBD). Jyväskylä (Finlande), 8-13 juillet 1989.
 30. Abus des explications sur les fondements sociaux du savoir. Exposé présenté au 1er congrès de la Société Suisse de Psychologie. Berne, 31 août-2 septembre 1989.
 31. The control of sequential pointing movements : a developmental perspective. (Avec M. Badan et C.-A. Hauert). Communication présentée au Meeting sur "Theoretical and Experimental Neuropsychology" (TENNET II). Montréal (Canada), 10-12 mai 1990.
 32. Perceptuo-motor and linguistic aspects of handwriting : a developmental study. (Avec P. Zesiger et C.-A. Hauert). Communication présentée à la 4ème Conférence de la "European Society for Cognitive Psychology". Come (Italie), 15-19 septembre 1990.
 33. A cross-sectional and longitudinal study of the relationship between emotion and cognition in infancy. (En collaboration avec K. Scherer, D. Stern,

- A. Kappas et al.) Poster présenté à la conférence organisée par la "European Science Foundation" (Prof. D. Magnusson) sur le thème "Longitudinal research : challenges for the future". Budapest, mars 1991.
34. Reaction to expectancy violation as a means of evaluating motor, cognitive and affect integration in infants aged 5 to 14 months. (En collaboration avec K. Scherer, D. Stern, A. Kappas et al.) Poster présenté au XIème Congrès de la "International Society for the Study of Behavioural Development (ISSBD)". Minneapolis, 3-7 juillet 1991.
 35. Effects of lexicality and trigram frequency on handwriting movements in children and adults. (Avec P. Zesiger et C.-A. Hauert). Exposé présenté par P. Zesiger dans le cadre du symposium "Motor control of handwriting : experiments on processing load" de la "Fifth handwriting conference", organisé par The international graphonomics society. Tempe AZ, 27-30 octobre 1991.
 36. Perceptual-motor and emotional reactions to objects changing location after initiation of reaching movements. (Avec A. Kappas, K. Scherer, D. Stern et al.). Poster présenté dans le cadre de la "Eighth International Conference on Infant Studies" Miami (FL), 6-10 mai 1992.
 37. A developmental study of spatio-temporal invariance in handwriting. (Avec P. Zesiger et C.-A. Hauert). Poster présenté dans le cadre de la "Fifth European Conference on Developmental Psychology". Seville, 6-9 septembre 1992.
 38. Reaching for objects changing location : Perceptual-motor and emotional reactions. (Avec A. Kappas, K. Scherer, D. Stern et al.). Poster présenté dans le cadre de la "Fifth European Conference on Developmental Psychology". Seville, 6-9 septembre 1992.
 39. Syllabic structure in handwriting production of french words. (Avec P. Zesiger, J.-P. Orliaguet, L.-J. Boë et D. Page). Exposé présenté dans le cadre de la "Sixième conférence internationale sur l'écriture manuscrite et le dessin", organisé par The international graphonomics society. Paris, 4-7 juillet 1993.
 40. Effects of phonetics on the handwriting production : analysis of reaction time and movement velocity. (Avec J.-P. Orliaguet, P. Zesiger et L.-J. Boë). Poster présenté dans le cadre de la "Sixième conférence internationale sur l'écriture manuscrite et le dessin", organisé par The international graphonomics society. Paris, 4-7 juillet 1993.
 41. Emotional reactions to experimentally manipulated voice changes : A lab report on cross-sectional study of infants between 5 and 14 months. (Avec K. Scherer, D. Stern, A. Kappas, A. Zinetti, G. Ceschi). Poster présenté dans le cadre de la "International Conference on Infant Studies (ICIS)". Paris, 2-5 juin 1994.
 42. Visual feedback and pen pressure control in handwriting development. (Avec P. Zesiger). Exposé présenté dans le cadre du XIIIe Congrès de la "Internatio-

- nal Society for the Study of Behavioral Development (ISSBD)". Amsterdam, 28 juin-2 juillet 1994.
43. Aspects of categorization abilities in gifted and average 4- to 9-years-olds. (Avec A. Aubert & M. Lewis). Exposé présenté dans le cadre du XIIIe Congrès de la "International Society for the Study of Behavioral Development (ISSBD)". Amsterdam, 28 juin-2 juillet 1994.
 44. Extinction bilatérale chez un patient héminégligent. (Avec N. Valenza, M. Badan & E. Mayer). Exposé présenté dans le cadre du congrès "Psychologie et qualité de vie". Université de Bâle, 18-20 septembre 1997.
 45. Attention et mouvement chez l'adulte sain, jeune et âgé. (Avec M. Badan & H. Hagry). Poster présenté au VIème congrès international Francophone de Gérontologie. Genève, 19-22 avril 1998
 46. Représentation mentale analogique du nombre chez l'enfant de 6 à 9 ans. (Avec L. Chillier & P. Zesiger). Poster présenté au congrès de la Société de Neuropsychologie de Langue Française (SNLF). Bruxelles, 15-16 mai 1998.
 47. Reading and spelling strategies in French speaking, 1st to 6th graders. (Avec P. Zesiger, L. Chillier, V. Anabir & I. Ostorero). Poster présenté au XVth Biennial ISSBD Meetings. Berne, 1st-4 july 1998.
 48. Analogical mental representation of number in 6- to 9-year-old children. (Avec L. Chillier & P. Zesiger). Poster présenté au XVth Biennial ISSBD Meetings. Berne, 1st-4 july 1998.
 49. Attention and visuo-manual pointing movements : A developmental approach. (Avec M. Badan & D. Desbiez). Poster présenté au XVth Biennial ISSBD Meetings. Berne, 1st-4 july 1998.
 50. Selective attention in 3 and 4 year-old children : Pointing towards visual targets with interference paradigm. (Avec C. Ayoun, M. Badan & M.-G. Pêcheux). Poster présenté à the IXth European Conference on Developmental Psychology from the European Society for Developmental Psychology. Island of Spetses, Greece, 1st-5 september 1999.
 51. Organisation des connaissances sémantiques dans une perspective développementale. Amorçage fonctionnel vs catégoriel dans une tâche de dénomination d'images. (Avec S. Perraudin). Poster présenté aux IVe Confrontations orthophoniques de Franche-Comté. Besançon, 29-30 mars 2001.
 52. Rôle des actions perçues sur la reconnaissance d'instruments. Etude de la structure sémantique au moyen d'un paradigme d'amorçage. (Avec G. Moy). Poster présenté aux IVe Confrontations orthophoniques de Franche-Comté. Besançon, 29-30 mars 2001.
 53. Découplage visuo-moteur (double inversion) dans une tâche de traçage de lignes chez l'adulte : étude de la spécificité du rôle des hémichamps visuels et des hémiespaces corporels. (Avec M. Schaub et R. Pegoraro). Poster présenté au Congrès de la Société de Neuropsychologie de Langue Française (SNLF) sur la Neuropsychologie de l'Espace. Lyon, 18-19 mai 2001.

54. Interference in a reaching task : dissociation of visual fields and manual hemi-spaces with adults and children. (Avec R. Pegoraro). Poster présenté au Xth European Conference on Developmental Psychology. Uppsala (Suède), 22-26 août 2001.
55. Interference in a reaching task : role of target' and distractor's eccentricities. (Avec R. Pegoraro). Poster présenté à la XII Conference of the European Society for Cognitive Psychology. Edimbourg, 5-8 septembre 2001.
56. Role of functional and categorial relations in conceptual organisation during development. (Avec S. Perraudin). Poster présenté à la XIth European Conference on Developmenta Psychology, Milan, 27-31 août 2003.
57. Role of target and distractor eccentricities on selective attention in a reaching task. (Avec R. Pegoraro). Poster présenté à la XIII European Society for Cognitive Psychology (ESCOP) Conference, Granada (Espagne), 17-20 septembre 2003.
58. Role of functional and categorial relations in adult's conceptual organisation : differentiation between lexical and semantic levels. (Avec S. Perraudin). Poster présenté à la XIII European Society for Cognitive Psychology (ESCOP) Conference, Granada (Espagne), 17-20 septembre 2003.
59. Perraudin, S., & Mounoud, P. (2003). The contribution of priming paradigm in the understanding of the conceptual developmental shift from 5 to 9 years of age. 8ème Congrès de la Société Suisse de Psychologie (SSP), Berne, 14-15 octobre 2003.
60. Moy, G. & Mounoud, P. (2003) Object recognition in young adults : Is priming with pantomimes possible ?In Catalogue des abstracts : 8ème Congrès de la Société Suisse de Psychologie (SSP), p. 25, Berne, 14-15 octobre 2003.
61. Dupuis-Lozeron, E., Perraudin, S., & Mounoud, P. (2003). Role of functional and taxonomic relations in the development of semantic networks. 8ème Congrès de la Société Suisse de Psychologie (SSP), Berne, 14-15 octobre 2003.
62. Duscherer, K., & Mounoud, P. The role of actions denoted by verbs or evoked by tool names in conceptual development. XIV Conference of the European Society for Cognitive Psychology, Leiden, Pays Bas, 31 aout-3 septembre 2005. = 2033
63. Duscherer, K., Moy, M., Perraudin, S., & Mounoud, P. (2006). The role of actions denoted by verbs or evoked by tool names in conceptual development. Conference of the British Psychological Society Developmental Section, London, 7-8-9 septembre 2006.
64. Chevaux, F., Duscherer, K., & Mounoud, P. (2006) Visual Verb Priming : Implications on conceptual development. British Psychological Society, Developmental Section Conference, London, 7-8-9 septembre 2006.